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Verbale Assemblea della Rete per la Parità  

12 dicembre 2018 
   

Mercoledì 12 dicembre 2018, alle ore 14.30, presso la sede Centrale del CNR, in Roma, si è riunita 

in seconda convocazione l’Assemblea della Rete per la Parità per discutere il seguente  

 

ODG: 

 

1. Approvazione verbale ultima assemblea del 27 novembre 2017  

2. Relazione della Presidente  

3. Attività in corso e dibattito  

4. Nuove attività previste 2019 e dibattito  

5. Relazione della Tesoriera  

6. Esame e approvazione Bilancio/resoconto consuntivo 2017  

7. Varie ed eventuali  

 

Sono presenti, oltre alla Presidente e alla tesoriera Daniela Monaco in collegamento telefonico: 

- AZZARIO Maria Paola ( FORUM DONNE DEL MEDITERRANEO) per delega 

- CAPASSO Livia ( TOPONOMASTICA FEMMINILE)  

- CASTELLI Benedetta ( A.N.D.E. – Associazione Nazionale Donne Elettrici) 

- CRUCITTI Amelia socia 

- DEL RE Maddalena (ADMI – Associazione Donne Magistrato Italiane) 

- DE MICHELIS Patrizia socia 

- ERMIO Caterina ( A.I.D.M. – Associazione Italiana Donne Medico) 

- FARINA Paola ( FILDIS  - Federazione Italiana Laureate Diplomate Istituti Superiori) 

- FERLAZZO Mirella  (per delega DONNEINQUOTA Associazione culturale) 

- GIACOBBE Irene ( POWER AND GENDER) 

- GUALTIERI Teresa in coll. telefonico ( SOROPTIMIST INTERNATIONAL D’ITALIA) 

- LA VOLPE Guglielmina socia 

- NANI Dina socia per delega  

- SONCINI Paola socia per delega 

- TANZILLI Elisa  ( A.I.D.M. – Associazione Italiana Donne Medico) 

Partecipano anche Anna Moretti e Teresa Polimei. 

 

Assume la Presidenza Rosa Oliva de Conciliis, che ringrazia Cinzia Caporale, le sue collaboratrici  

e il CNR per la concessione della sala Giacomello in cui può svolgersi ora l’assemblea, preceduta 

nella mattinata dall’incontro del Direttivo. 

Verbalizza Patrizia De Michelis. 

 

1. Approvazione verbale ultima assemblea del 27 novembre 2017  
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Si approva il verbale dell’Assemblea del 2017, già pubblicato nel sito della RxP unitamente ad un 

breve report. 

Con l’occasione la Presidente invita a visionare il sito e a iscriversi per ricevere le news. Ricorda 

anche che la RxP cerca di evitare il cartaceo. 

Il sito è aggiornato con la collaborazione di due giovani volontari: Benedetta Giuliani e Francesco 

Atanasio Carolei.  Sarebbe utile l’invio di suggerimenti e proposte di miglioramento. Occorre 

lasciare la mail per ricevere gli aggiornamenti in automatico e tutte/i sono pregati di farlo e farlo 

fare. Ora si può navigare bene sul sito anche dai cellulari. 

Informa inoltre che sono stati creati nuovi sottositi e quindi sono in evidenza:  

- Il cognome della madre http://www.reteperlaparita.it/cognome-della-madre/ 

- Linguaggio http://www.reteperlaparita.it/linguaggio/ 

- RAI http://www.reteperlaparita.it/donne-e-media/ 

- Violenza contro le donne http://www.reteperlaparita.it/donne-e-violenza/ 

- ASviS http://www.reteperlaparita.it/asvis/ 

- Giudice donna http://www.reteperlaparita.it/giudicedonna/ 

 

2.  Relazione della Presidente  

La Presidente comunica  con piacere l’ammissione nell’associazione di Dina Nani, di Giuliana 

Giusti e della FICLU - Federazione Italiana dei Club e Centri per l'UNESCO e  preannuncia 

che nuovi Organismi stanno per aggiungersi, sebbene ancora in fase di formalizzazione, come 

l’Università di Catanzaro, il cui Rettore si è già espresso in tal senso, e i Cug di Cà Foscari e di 

Cassino (anche per questi i presidenti si sono già espressi positivamente). 

Entro il primo trimestre del prossimo anno si procederà a convocare una nuova assemblea per il 

rinnovo delle cariche e del Comitato scientifico.  

Riferisce che la Consigliera Antonella Anselmo ha comunicato che l’associazione  potrebbe 

ottenere il gratuito patrocinio perché, ai sensi dell’art. 119 del D.P.R.,115/2002  nei processi civile, 

amministrativo, contabile e tributario il trattamento previsto per il non abbiente è garantito anche 

agli enti e alle associazioni che non perseguono scopi di lucro e non esercitano attività economica. 

Per quanto riguarda, invece, i procedimenti penali la Corte di Cassazione ha ritenuto che detti enti 

possano accedere all’istituto solo nei casi in cui venga ivi esercitata l’azione civile (per il 

risarcimento del danno), mentre le esigenze di consulenza o assistenza stragiudiziale non sono 

“coperte” dall’istituto. 

Visti i pareri favorevoli del Direttivo, la RxP  continuerà a seguire, anche senza la partecipazione 

diretta,  l’iniziativa di REBEL, che porterà associazioni (e enti?) di nuovo a Rimini sabato 15 

dicembre. 

E’ in corso la procedura per concretizzare una collaborazione con l’Università di Tor Vergata. 

 

3. Attività in corso e dibattito  

 

La Presidente accenna ad alcune  delle principali tra le tante attività in cui quest’anno l’associazione 

è stata coinvolta e che hanno richiesto l’impegno suo personale e di volta in volta quello di alcune 

delle componenti del Direttivo e delle socie.  

Ringrazia Daniela Monaco che, oltre a coprire  il ruolo di Tesoriera e  a coadiuvare  la presidente 

per i  lavori di segretaria, l’otto novembre, si è impegnata nell’organizzare, anche come Presidente 

del CNDI e socia dello Zonta International, la conferenza stampa nella sala Nassirya del Senato per 

ricordare che sono trascorsi due anni dalla decisione della Corte costituzionale n.286/ 2016 sul 

cognome materno e per sollecitarne l’applicazione ed attuazione. Inoltre Daniela Monaco sullo 

stesso argomento il 18 e 19 ottobre ha presentato a Venezia, al Convegno LIGHTS di Cà Foscari, il 

nostro Poster sul cognome della madre.  

http://www.reteperlaparita.it/cognome-della-madre/
http://www.reteperlaparita.it/giudicedonna/
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La consigliera Antonella Anselmo si è dedicata all’intervento presso la Corte costituzionale in 

difesa della Legge Merlin, firmato anche da altre associazioni. L’udienza è fissata per il giorno 5 

marzo 2019 e Antonella Anselmo predisporrà una seconda memoria e il suo intervento orale la 

mattina dell’udienza. Per le associazioni è  ancora possibile aderire. 

La consigliera Gabriella Anselmi ha coinvolto la RxP in due importanti iniziative: 

22 giugno – Roma, Convegno europeo FILDS–UWE, “Per Una Europa Delle Pari Opportunità. 

Donne e Professioni Stem: Sfide – Sostegno – Formazione”. Con una relazione di Rosanna Oliva de 

Conciliis:  La matematica che c’è anche quando non si vede. Lo sguardo di genere per il 

superamento della  cultura maschio centrica. 

 

1 Dicembre – Roma, Aula Magna della Facoltà Valdese, Convegno FILDIS, Terzo millennio: quale 

futuro per le donne e per le giovani generazioni? Relazione di Rosanna Oliva de Conciliis: Uso 

moderato e consapevole delle nuove tecnologie per un futuro sostenibile; 

Ricorda anche l’audizione sua e di Maria Gabriella Luccioli, già Presidente della Prima Sezione 

civile della Corte Costituzionale e socia onoraria della Rete per la Parità,  in Commissione Giustizia 

del Senato il  13 Novembre scorso  su DLL 735 e connessi- Affido minori. 

Inoltre lo scorso  marzo a Roma, al seminario formativo interdisciplinare LA FAMIGLIA DEL III 

MILLENNIO. TRE MILLENNI DI FAMIGLI, organizzato dal Dipartimento di Studi Letterari, 

Filosofici e di Storia dell’Arte dell’Università di Tor Vergata, è intervenuta insieme con  Barbara 

Belotti di Toponomastica femminile. 

Il 12 ottobre ha tenuto una relazione nell’ambito del corso di FORMAZIONE - MASTER DI I 

LIVELLO IN GIORNALISMO – UNIVERSITÀ DI BOLOGNA organizzato dall’ASviS sui temi 

più importanti relativi allo sviluppo sostenibile. 

il 29 Novembre a Roma, durante  il Convegno del CUG/ENEA – Linguaggio e società. 

Trasformazioni e contraddizioni in atto, ha svolto la relazione : Garantire un linguaggio che rispetti 

la grammatica, la Costituzione e le raccomandazioni europee, per contrastare l’invisibilità delle 

donne in Italia.  

Anche quest’anno, il 24 novembre, in occasione della giornata mondiale contro la violenza sulle 

donne e di genere, la RxP è stata presente a Roma per la grande manifestazione nazionale  

La Presidente ricorda anche l’impegno profuso per seguire e divulgare le intense attività del 

Dipartimento PO sul Lavoro agile e per la Legge Golfo- Mosca- Dipartimento della Presidenza del 

Consiglio per le Pari Opportunità, Consob e Banca d’Italia con l’istituzione del nuovo Osservatorio 

per i consigli di amministrazione di società quotate, pubbliche e banche, che partirà il Primo 

gennaio 2019. 

La RxP ha continuato il suo impegno nell’ambito del gruppo di lavoro 5 – Parità di genere 

dell’ASviS e ha partecipato alla campagna di sensibilizzazione “2030 What are you doing?” 

Un ringraziamento a Gabriella Anselmi e Paola Farina, Amelia Crucitti e Teresa Gualtieri, che 

seguono i Gruppi di lavoro 4, 10 e 11 e alle socie Patrizia De Michelis e Guglielmina La Volpe, che 

collaborano attivamente al Gruppo di lavoro 5 che la Presidente coordina. 

Per quanto poi riguarda il FESTIVAL DELLO SVILUPPO SOSTENIBILE 2018, si è svolto a 

Milano il 25 maggio. l’evento nazionale “Diritti delle donne – Diritti umani. Come l’Italia adempie 

agli obblighi internazionali.” dedicato al Goal 5, organizzato da DonneinQuota e coordinato da 

Rosanna Oliva de Conciliis, patrocinato anche dalla Rete per la Parità.  

Sempre dedicati al Goal 5, da solo o in connessione con altri, si sono svolti altri eventi tra cui quello 

del 23 maggio. organizzato per la Rete per la Parità da Tersa Gualtieri a Reggio Calabria.  

Il compito che abbiamo assunto dall’inizio nell’AsviS è molto impegnativo, alcuni risultati ci sono, 

e se ne prospettano sempre altri, ma proseguiremo a prodigarci.  

4. Nuove attività previste 2019 e dibattito  

Interventi di : 
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 Mirella Ferlazzo (DONNEINQUOTA Associazione culturale) sottolinea i risultati 

ottenuti con il contratto di servizio RAI per la tutela dell’immagine femminile. Ricorda che 

le norme ci sono, ma vanno monitorate e questo DonneinQuota cerca di fare. Hanno 

ottenuto contatti con la commissione Rai e si sta lavorando per produrre servizi televisivi 

che si occupino di donne. Ha anche parlato dell’iniziativa del Corecom Lazio che ha 

presentato alla Casa Internazionale delle Donne l’indagine ‘Donne e Media nel Lazio. La 

rappresentazione femminile e le tv regionali’ commissionata al GIO - Osservatorio 

Interuniversitario studi di Genere e realizzata in collaborazione con il Consiglio Regionale 

del Lazio e l’Agcom. E’ evidente che sarebbe di estrema importanza estendere una tale 

indagine a tutte le regioni italiane per monitorare e sensibilizzare i media. A Milano nel 

periodo febbraio/marzo si terrà un convegno per poi lanciare l’iniziativa ai Corecom. 

Sarebbe anche importante individuare l’organizzazione deputata a sanzionare chi con la 

pubblicità offende le donne. Altro tema per cui Donne in quota si sta occupando è il tavolo 

di coordinamento sul tema dell’imprenditoria femminile soprattutto anche a livello 

internazionale. 

 Paola Farina (FILDIS  - Federazione Italiana Laureate Diplomate Istituti Superiori) 

auspica un maggiore collegamento con le importanti iniziative di DonneinQuota per 

collegare più reti associative. Sottolinea poi l’importanza della continuità politica e del 

rischio che cambiamenti politici possano azzerare le conquiste ottenute. Suggerisce di 

coinvolgere nelle diverse iniziative le Università le cui Rettrici sono donne. Sottolinea infine 

l’importanza di lavorare per la parità di genere nelle scuole soprattutto con le bambine e le 

ragazze, facendo orientamento per evitare che le scuole siano troppo femminilizzate. 

 Teresa Gualtieri, collegata a distanza, interviene parlando del Bilancio di genere 2018 sul 

quale ha prodotto uno studio approfondito di cui ha riferito alla recente riunione del 

comitato scientifico al cui verbale si rimanda. Sottolinea l’importanza della classificazione 

delle spese in neutrali e sensibili, con diversi impatti su uomini e donne. Altro argomento da 

affrontare è quello delle strutture delle città: ad esempio la mancanza di attrezzature 

destinate ai bambini può configurare un problema di diritti negati, come bene ha detto 

Antonietta Carestia (ADMI – Associazione Donne Magistrato Italiane) durante la riunione 

del comitato scientifico. La non spesa per la realizzazione di servizi configura 

diseguaglianza e diritti negati con differenze anche territoriali. Questa problematica si lega 

poi alla proposta di Marilisa d’Amico di organizzare un evento a Milano. In particolare 

ricorda che al riguardo si sono attivate le Donne Medico presenti alla riunione del comitato 

scientifico. 

 Caterina Ermio (A.I.D.M. – Associazione Italiana Donne Medico) ricorda che da 

gennaio è obbligo tenere conto della medicina di genere, purtroppo però la legge è a costo 

zero. Sarà difficile gestire questa novità, sia come ricerca scientifica sia come strutture. 

Occorreranno poi interventi migliorativi e predisposizione di indici. 

 Anna Moretti (A.I.D.M. – Associazione Italiana Donne Medico) continua 

l’approfondimento sul bilancio di genere, ricordando che sono stati inseriti alcuni indicatori 

di genere. Importante è tener conto che se si valutano i costi delle diverse attività 

considerando le differenze di genere il risultato sarà più preciso e gli interventi potranno 

essere mirati. Il lavoro sul documento di bilancio dovrà essere proseguito e dovrà porsi 

maggiore attenzione alla salute e al benessere, quest’ultimo completamente ignorato. Da 

febbraio 2018 è in vigore la c.d. legge Lorenzin che contiene indicazioni sulla medicina di 

genere, conquista senz’altro importante ma che dovrà portare ad una organizzazione 

sanitaria che tenga conto della specificità delle donne così che le cure siano più adeguate ed 

efficaci. Dovrà essere superato l’approccio tutto maschile e le cure e i farmaci dovranno 

essere strettamente correlati al genere. Naturalmente l’adeguamento della medicina di 

genere difficilmente potrà essere a costo zero e sarà necessario curare che venga applicata da 
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tutte le regioni, occorre quindi che venga predisposto un piano attuativo nell’ambito del 

Tavolo tecnico nazionale. Altra preoccupazione è legata ai cambiamenti politici che 

potrebbero far decadere il programma prima dell’effettiva operatività.   Altro aspetto di cui 

tener conto è che se anche le donne vivono di più spesso vivono male e questo per i carichi 

di lavoro, perché le donne tendono a non prendersi cura di sé stesse ma più degli altri e della 

famiglia, per disagi economici nella vecchiaia e per il livello culturale. Di queste 

componenti si deve tener conto quando si parla di medicina di genere e il MEF dovrà 

riconoscere tali indicatori. Sarà inoltre necessario un ulteriore approfondimento dei 

programmi da parte del Ministero della Salute e del MIUR. 

 Maddalena del Re (ADMI – Associazione Donne Magistrato Italiane) precisa che il 

problema della salute delle donne è stato affrontato dalla sua Associazione anche dal punto 

di vista giuridico, Suggerisce di coinvolgere l’Associazione Magistrati per spingere 

all’attuazione della legge. 

 Benedetta Castelli (A.N.D.E. – Associazione Nazionale Donne Elettrici) lamenta la 

scarsa presenza delle donne nella politica e propone di attivarci in proposito. 

 

Rosanna Oliva de Conciliis, invita le associazioni e gli organismi aderenti ad organizzare  uno o 

più  eventi in  collaborazione e riepiloga le indicazioni emerse dall’incontro del Comitato scientifico 

svolto l’otto novembre scorso e da questa assemblea: 

 

a. proseguire l’approfondimento del tema “medicina di genere” coinvolgendo l’ASviS, in    

particolare tendo conto degli obiettivi 3, 4 e 5 e il Dipartimento Pari Opportunità. 

 

b. per quanto riguarda l’impegno nell’ASviS,  la presidente riferisce che il 17 dicembre 

parteciperà all’assemblea degli aderenti. Il portavoce Enrico Giovannini riferirà su vari punti 

emersi nella riunione delle coordinatrici e dei coordinatori che si è svolta il 6 dicembre. In 

particolare riferisce su due proposte del portavoce Enrico Giovannini emerse nella riunione 

dei Coordinatori: 

 Predisposizione a febbraio di un report sull'impatto della legge di bilancio sugli 

indicatori BES per il Governo. Tenendo conto che 22 dei 169 target sono da 

raggiungere entro il 2020, i GdL potrebbero nel primo trimestre effettuare 

un'analisi legge di bilancio rispetto ai target e soprattutto dei target al 2020, 

sostenuta da indicatori statistici; 

 organizzazione di un evento ASviS a febbraio sul tema della comunicazione-

costituzione oppure dell’assessment di cui sopra alla luce della legge di bilancio.  

c. la presidente comunica che come Rete per la Parità, in collaborazione con le/i partecipanti al 

Gruppo di lavoro 5 dell’ASviS, che coordina, e con le socie presenti nei GDL 4, 10 e 11, si 

impegnerà per fare in modo che l’analisi della legge di bilancio sia compiuta anche dal 

punto di vista di genere. Si potrebbe partire dal lavoro svolto dalla presidente del Comitato 

Scientifico Teresa Gualtieri sulla documentazione elaborata dal MEF e dal DPO sul Bilancio 

di genere 2018, e in tal modo si potrà procedere all’analisi del Bilancio 2019.             

Francesca Cipriani, consigliere nazionale di parità si è dichiarata disponibile a organizzare       

insieme l’evento.  

 

d. per il Festival dello Sviluppo Sostenibile 2019 si potrebbero organizzare più eventi collegati 

agli obiettivi 3, 4, 5, 10 e 11, nei cui gruppi la RxP è presente attraverso proprie socie. 

  

5. Relazione della Tesoriera, Daniela Monaco (in collegamento telefonico) 
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Si scusa per non essere presente di persona ma, a causa di una grave distorsione alla caviglia destra, 

ha difficoltà a camminare e deve restare a riposo e augura a tutte un buon lavoro. 

Il 2017 è stato un anno pieno di impegni che purtroppo, non sempre hanno portato  risultati; in 

particolare la partecipazione al Progetto di Roma Capitale per l’assegnazione a canone ridotto nel 

complesso del Buon Pastore dei locali adiacenti la Casa internazionale delle donne e sottostanti 

l’UDI e Archivia. La predisposizione di un interessante progetto di Coworking  e di una ricca 

documentazione non sono  bastati per ottenere l’assegnazione dei locali. La graduatoria risulta 

comunque annullata e i locali sono tuttora inutilizzati, con un grave spreco di risorse e mancate 

entrate per il bilancio di Roma Capitale.  

Come sempre occorre ringraziare l’impegno volontaristico e gratuito di molte socie della Rete e 

insistere sulla necessità di trovare finanziamenti anche per favorire forme di collaborazione 

giovanile alle nostre attività.” 

L’adesione al progetto del Festival dello sviluppo sostenibile è stata una delle novità del 2017 , 

affrontata con l’entusiasmo di sempre, incontrando notevoli difficoltà nelle realizzazione dei Roll-

up che però, alla fine, si sono rivelati ottimi strumenti di comunicazione rimasti alle singole 

Associazioni anche per usi futuri. 

Invita tutte le socie ad onorare la propria quota di iscrizione (mai aumentata da 8 anni) e di spronare 

le Associazioni e gli Organismi, che rappresentano, a fare lo stesso. 

Il Direttivo ha deliberato che non è opportuno procedere a variazioni, pertanto le quote sociali 

restano fissate come segue: 

Persone fisiche  

Socia/Socio       euro 40 (quaranta) 

Socia/Socio sotto i trenta anni    euro  20 (venti) 

Socia sostenitrice/ Socio sostenitore   da euro 200 (duecento) 

Associazioni e organismi                euro 100  (cento ) 

Le quote sociali sono esigue, e insufficienti per poter svolgere il nostro lavoro, bisognerà dunque 

incentivare le Entrate. 

A seguito dell’esito favorevole della nostra domanda per l’iscrizione nell'elenco regionale delle 

Associazioni di Promozione Sociale, siamo ora iscritti all'ARTes -Albi e Registri del Terzo Settore 

della Regione Lazio. E’ stato quindi pubblicizzato che è possibile dal 2018 anche per la Rete per la 

parità ottenere il 5 per mille in Dichiarazione dei redditi, La comunicazione degli importi a noi 

spettanti, relativi alle dichiarazioni 2018, arriverà nel 2019 e forse gli importi nel 2020.Piccoli 

passi… 

Anche le donazioni fatte alla nostra Associazione (non le quote d’iscrizione) sono detraibili, per le 

persone fisiche, dall’imposta lorda nella misura del 30% per un importo complessivo non superiore 

a 30.000,00€ o deducibili dal reddito complessivo nel limite del 10% del reddito dichiarato. 

Per le persone giuridiche la possibilità di dedurre dal reddito complessivo netto le liberalità sono nel 

limite del 10% del reddito complessivo dichiarato. 

Importante in entrambi i casi la tracciabilità della donazione: quindi da fare a mezzo  bonifico/ 

conto corrente/carta di credito. 

 

6. Esame e approvazione Bilancio/resoconto consuntivo 2017 
 

Daniela Monaco, il Bilancio consuntivo che viene presentato oggi all’approvazione 

dell’Assemblea è composto da un Rendiconto e una situazione patrimoniale relative al 2017 e da un 

Preventivo 2018. 

Il rendiconto chiude praticamente in equilibrio (con un passivo di 78,24€) ma cresce il credito verso 

le socie per le quote sociali e i debiti nei confronti di chi ha comunque anticipato costi e spese 

inderogabili dell’associazione. 



7 

 

Anche per quest’anno ci è stata abbonata la quota di iscrizione all’ASviS, al cui interno alcune delle 

nostre socie offrono la loro collaborazione e la nostra presidente  coordina il gruppo di lavoro 5. 

Ricorda la Conferenza Stampa dell’otto novembre 2017 alla Camera dei deputati, i cui locali ci 

sono stati messi a disposizione gratuitamente. In tale occasione, grazie al Club Zonta Roma Parioli 

che ha realizzato dei depliant informativi, è stata rilanciata la nostra campagna per il diritto di dare 

il doppio cognome (paterno e materno) ai propri figli. 

Il Preventivo 2018 ricalca i dati del 2017 e non si discosta da essi. 

Preannuncia il proprio  impegno perché il nostro prossimo esame dei bilanci avvenga a inizio anno 

per poter insieme programmare e costruire nuove basi per le prossime attività. 

L’assemblea preso atto della documentazione predisposta a cura della Tesoriera, approva il 

Rendiconto 2017 e la Situazione  patrimoniale 2017 nonché il  preventivo 2018.  

In Allegato Rendiconto gestionale 2017, Preventivo oneri e proventi 2018, Situazione patrimoniale 

al 31.12.2017 

     

7. Varie ed eventuali  

a. Per favorire nuove domande di associazione e il pagamento delle quote occorre impegnarsi 

per creare dei piccoli benefits per le socie (per es. sconti in alcune librerie, o altro). 

b. Una prima iniziativa di finanziamento è possibile, grazie alla disponibilità dell’ingegnera 

Teresa Polimei, past presidente del CUG ENEA e di altre sue colleghe. 

Teresa Polimei prende la parola e comunica la propria disponibilità ad organizzare a 

febbraio, in un teatro romano, lo spettacolo Napoli chiama Berlino con testi del poeta 

napoletano Raffaele  Viviani e canzoni tratte dall’  Opera da  tre soldi di Bertrold Brecht, 

con la cantante Carla Costigliola.  
c. .La Presidente  comunica che, tenuto conto che  il Comitato scientifico deve essere 

rinnovato per il biennio 2019-2020 “con delibera dell’Assemblea su proposta del Direttivo” 

(articolo 13 dello Statuto)(1) e considerato che si prospettano nuove richieste di adesione non 

ancora formalizzate, il  Direttivo ha deliberato di rimandare la propria proposta per il rinnovo 

in occasione  di una prossima assemblea, da tenersi entro marzo 2019, e di chiedere 

contemporaneamente al Comitato e alla sua presidente di rimanere  in carica fino al rinnovo. 

Tra l’altro questa soluzione consentirà di sollecitare e ottenere anche altre nuove adesioni. In 

allegato Delibera del Direttivo. 
 

 

Non essendoci altri argomenti su cui deliberare l’Assemblea termina   alle ore 16.45. 

 

                      La Presidente                                                         La Segretaria Verbalizzante  

Rosanna Oliva De Conciliis                                                  Patrizia De Michelis 

 

 

(1) “Delibera Direttivo su rinnovo CS:  

In merito al rinnovo del Comitato scientifico per il biennio 2019- 2020, considerato che il 

Comitato scientifico deve essere rinnovato ai sensi dell’articolo 13 dello Statuto, con 

delibera dell’assemblea su proposta del Direttivo e  che si prospettano nuove richieste di 

adesione non ancora formalizzate, si delibera di comunicare all’assemblea,  tra le varie ed 

eventuali, che il Direttivo  ha deliberato di non avanzare proposte e di rimandare la propria  

proposta di rinnovo in prossimità della prossima assemblea, da tenersi entro marzo 2019. Il 

Direttivo delibera altresì  di chiedere al Comitato e alla sua Presidente di rimanere  in 

carica fino al rinnovo. Il Direttivo delibera altresì di proporre che l’Assemblea, considerato 
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che è pervenuta alla presidente del CS Teresa Gualtieri la comunicazione che le nuove 

componenti per il biennio 2018-2020  di ZONTA INTERNATIONAL: sono LAURA 

SANTAGADA Area director 03 distretto 28 e ANGELA BELLARDI, Presidente Zonta Italia  

Area director 03 distretto 30 siano invitate a partecipare ai lavori del Comitato Scientifico 

in attesa della delibera dell’intero rinnovo. Le precedenti presidenti Zonta, per il Distr 28 

Gabriella Fumarola - rappresentante nel CS Ester Milano e Distr.30 Avv. Silvia 

Cosentino continuano, beninteso, anche esse a partecipare ai lavori.”  

  


